

Pensando el mundo en la burocracia imperial española del Siglo XVII

Nino Vallen, Freie Universität Berlin

nino.vallen@fu-berlin.de

Este trabajo explora el papel del pensamiento global dentro de la burocracia imperial española durante el Siglo XVII. Abogados, soldados, clérigos y sabios en todo el imperio comenzaron a contar sus propias historias sobre el mundo y sus habitantes. Utilizaron la imaginación planetaria, la comparación y la universalización para discutir formas de la organización de la sociedad colonial, para defender o corregir las leyes o las normas o para influir en las formas en que fueron distribuidos los beneficios, las oportunidades y las cargas. El trabajo se enfoca en el cronista y oficial del Consejo de Indias Antonio de León Pinelo para analizar el uso de estas narrativas en las negociaciones políticas. León Pinelo no sólo lidiaba con ideas divergentes sobre el mundo en sus actividades cotidianas, él mismo escribió un libro que reconsidera la historia universal desde una perspectiva indiana. Analizando las prácticas retóricas y burocráticas que él usó así como la relación entre ellas, este artículo contribuye a un mejor entendimiento de las ideas y las prácticas sociales que definieron las maneras en que el mundo fue pensado en este contexto de negociación entre España y las Indias.